



**PERIÓDICO SINDICALISTA**  
**ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA**

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de la Paloma, 15, 2.  
**BARCELONA**

SUSCRIPCIÓN

Barcelona, un trimestre 150 ptas.  
 Resto de España, un ídem. 100

EXTRANJERO

Un semestre 3 francos.

Número suelto 5 cs.  
 Paquete 3 ejemplares 1 pta.

No se devuelven los originales

Año IX
BARCELONA 12 DE AGOSTO DE 1918
3.ª ÉPOCA. — NÚM. 99

## Niudad de la Confederación Nacional del Trabajo Reacción en Andalucía

Después de un tiempo a esta parte, por un pasividad e indolencia, arrojada a aquellos, las brutales reacciones autoritarias burguesas de la región andaluza, ya numerosos los compañeros de esta región que sufren prisión, por el carácter de esta raza brutal, que con la complicidad de las autoridades que se escisan en la ley escrita y el derecho estatuto, han emprendido castigos y montañillas, para el con los deseos de mejora, de liberación, de emancipación de los explotados compañeros. Todos los medios coercitivos son puestos en práctica para llegar al fin que un propósito los modernos fealdades clausuran los Centros, se encierran, las juntas se apalean a los indios, se asesinan en Torreperojil, se venden asambleas sin otro propósito que la voluntad todopoderosa de los caciques locales. Esto es solamente intolerable, y no solamente debe protestar, sino que es necesario para cortar el mal de raíz, ya que de no hacerlo pronto y energicamente, los compañeros pespinos quedarán a merced de las represivas autoridades y de unos escrupulosos caciques. El por eso que impera en Andalucía los procedimientos infames y desonestos están en vigor, son de urgente necesidad.

Al leer sus manifiestos y opiniones, sus cartas que recibimos, nos preguntamos si en realidad en España donde se perpetran tales hechos con la complicidad de la clase burguesa y en medio de la total indiferencia de la clase trabajadora organizada de las otras regiones de la misma Andalucía.

Es ya casi legendaria la indiferencia de los obreros de la ciudad por los sufridos obreros del campo. Parece que se les tenga postergados que pertenecían a una clase inferior y que sus miserias y sufrimientos no concuerdan ni interesan a la generalidad de los obreros. Por qué esas clasificaciones dentro de una misma clase? Aberraciones que no tienen otro fundamento y no obedecen a otra causa que al espíritu corporativista imperante, obsesionante, que arrastra a la generalidad de los obreros, sugestionados por la especial explotación profesional que soportan.

Esta falta de unidad moral, el sentimiento acasque, que hace sentir con más vehemencia e indignación si el atropello se perpetra a pocos kilómetros de donde residimos, no tiene razón de ser, ya que su causa es la nuestra, sus sufrimientos nos alcanzan indirectamente por repercusión. Es indispensable, sin pérdida de tiempo, crear el nexo que nos fusione.

Los atropellos, los crímenes, el intento de recuperación de los tristemente célebres sucesos de la *Alamo negro*, nos hace pensar en la imperiosa necesidad de reorganizar cuanto antes la Confederación Nacional del Trabajo de España. Si en estos tristes y aciagos momentos para los campesinos andaluces, existiera una Confederación Nacional potente, integrada por la mayoría del proletariado español, la protesta, la campaña intensa, reivindicando el derecho de asociación escarrocado sería un hecho, y con facilidad las secciones podrían iniciar un movimiento general de protesta, demostrando a caciques y autoridades que no impunemente se encorseta a pacíficos trabajadores por el delito de pertenecer a un Centro Obrero, que no se está dispuesto a consentir las atrocidades que a diario se perpetrarían en Andalucía. Entendemos que debe ponerse manos a la obra, y sin pérdida de tiempo, iniciar en todas las localidades millones de protesta, hacer agitación alrededor de los sucesos de Torreperojil, Osmun, Medina Sidonia, Casas Viejas, Arcos de la Frontera, Villamartin, Bornos, Carmona, l'ibros, etc. Es preciso que las violaciones al derecho de asociación y reunión no pasen en silencio, que el complot burgués en que se trata de envolver a los más significados obreros aborte.

Ya que el organismo nacional está en gestación y la necesidad de defender a los presos y perseguidos, apremia, suplámoslo, pues, con nuestra voluntad y nuestros entusiasmos. Que la indignación por los atropellos nos sirva de acicate, por instinto de conservación somos, en momentos tan difíciles para los campesinos andaluces, procelosos con energía, sin regatear la solidaridad indispensable para el triunfo de las lánimas de los que sufren las consecuencias del despotismo autoritario.

tiriosos anatemas. (Salvando, desde luego, de entre estas presuntas culpables, la honorabilidad de aquel que cuenta con las simpatías del censor).

¿Es que verdaderamente no existe ni culpable, o de existir, se halla tan escudado que no se distingue a primera vista? No por cierto. Existe y muy poderoso y evidente.

No busquemos, no, las causas primordiales de la guerra en las explicaciones más o menos sinceras de las respectivas cancillerías. No indagemos los motivos incoherentes entre los montones enemigos que a estas horas deben formar los pilares de los convencionalismos, cursados entre la diplomacia mundial durante estos últimos meses. Es más patente la causa: es más convincente y dolorosa.

En la casi generalidad de las escuelas de la totalidad de las naciones, no se pretende hacer del niño un hombre. Se desea y se logra, forzoso es confesarlo, formar tan sólo un ciudadano, un patriota.

La prensa, el libro y el teatro son casi siempre el complemento de esta educación uniforme y por lo tanto deficiente y en multitud de casos inadecuada. Estos tres importantes factores engendran un ambiente, metafísico, espiritual, del cual se alimenta nuestra vida intelectual y determinan la formación de nuestra conciencia individual.

De aquí nace la preocupación horrenda, obsesión de las generaciones: el nacionalismo.

Una de las virtudes que más se ensalzan y encarecen en la educación de nuestros niños (y aún en la cultura de los mismos hombres), es el amor al pedazo de tierra donde vieron la primera luz. Este precepto está en práctica en todos los países del mundo, y más arraigado está, cuanto más salvajes e incultos son sus moradores. El fruto que de sí puede dar este amor al rincón donde se desarrolló nuestra existencia, empieza a revelarse: apenas iniciados nuestros primeros pasos por la vida.

¿Quién no cuenta entre sus fechorías o hazas infantiles, alguna pedrea, ríñta o discusión, sostenida en unión de otros compañeros, con los muchachos de otro pueblo, de otro barrio o de otra calle? ¿Quién ignora las sangrientas reyertas desaholladas entre mozos de una misma región, por el hecho de pertenecer a diferentes pueblos? Caneiones mortificantes, calificativos injuriosos y a veces odios insultables que se perpetraban de padres a hijos, son las armas más blandas que usamos primer gentes que en puridad no concogen más motivo de su maldad, que la diferencia de nombre entre sus respectivas aldeas, pueblos o villorrios.

¿Cuántas antipafas nos ha granjeado nuestro tendido amor al terruño! En nuestra peregrinación por el mundo, cuando las exigencias de la vida nos obligan a establecer nuestras viviendas en otro pueblo o región que geográficamente considerado no sea el nuestro, con todo y formar parte de la nación en que nacimos, cuántas desconfianzas no despertan en quienes oyen nuestras lamentaciones, el anhelo y la nostalgia con que evocamos el recuerdo de la patria añorada nostálgica y ahítelos disculpables al fin, porque seguramente analizando y admitiendo la lógica de los contrarios del sentimentalismo nacionalista, si la patria grande merezca nuestro cariño, con tanta más razón lo merecerá la patria chica. Porque cuanto más se reduce el perímetro en derredor de nuestra cuna, más se confunde con nosotros mismos; más familiar nos es y más digno de amor, puesto que al decirle más y más, más se confunde con nuestro propio ser. Que al fin y a la pos-

re el concepto de patria (grande), una elasticidad imitante por esta suerte a la atención a las conquistas o fracasos de la diplomacia y los ejércitos.

Esto que dejo sentado, no impide a disculpa ni atenuante en el juicio hecho el amor exagerado que los amantes de las patrias, *chica o grande*, demuestran sentir.

Entiendo que puede amarse o recordarse el terreno natal sin exaltaciones ni excesivos estropeos que nos impidan a establecer parangón entre dos pueblos igualmente dignos o igualmente deseables, pues de aquí nacería y nacer, en egotico, competencias que en nada beneficiarían el concepto cultural que de nosotros o de nuestros continerantes nos hayamos formado previamente.

El odio derrubado, añiquilado, demole. Sólo el amor es fecundo. Y no obstante, el amor, patrio, también demole, destruye y añiquila. Que tanto más esplendente será la historia de un héroe, cuanto mayores hayan sido los perjuicios inflingidos al enemigo. Tanto más grande es su gloria, cuanto mayor sea el número de vidas segadas, la importancia de los monumentos derruidos o la fecundidad de sus terrenos talados.

El patriotismo exasperado se alimenta de odios concentrados, que tanto más amor sentido por su patria los partidarios de la afirmación nacionalista, cuanto más odios, las extrañas. Hablen sino los hechos, chorreantes aún de humeante sangre.

Y bien. ¿Dónde hallaremos la explicación a tanta desventura, a tanta barbarie, a tanta degradación?

La escuela, el libro, la prensa. ¿Oh, la prensa! He ahí el más formidable avasallador de las concepciones cerebrales de los pensadores populares. He ahí el conculcador del rumbo intelectual de las estultas muchedumbres. He ahí el enemigo.

Es poderoso instrumento, que en virtud de su continuo contacto con el pueblo podría ser voz pura que hablase a la opinión sedienta de verdades; fuente de cultura para la humanidad, es porción de cerebros, atrofianamiento de voluntades. ¿Cuántas lágrimas conjugaría si supiese emanciparse de la tabla de perversas impresiones y cálculos inoboles!

La prensa se divide en dos grandes grupos: partidista o independiente. El primero lleva las funciones de oráculo, de evangelio. Es el cerebro pensante de la agrupación que preside. Es el confeccionador de las ideas que oscilan y defienden sus lectores, y así estos se ahoran el trabajo de discernir, por una insignificante cantidad, y pasan por inteligentes con sólo aprenderse de memoria cierta cantidad de frases hechas y apropiarse unos cuantos conceptos, sin necesidad de detenerse a examinarlos, ni mucho menos comprenderlos. Es un gran ahorro de energías esenciales. No exige que sus lectores piensen; aun bien, le agrada que permanezcan inactivos, por conveniencia a los altos intereses del partido.

El segundo grupo pertenece al orden de los inmovinados. Es neutral. No tiene opinión ni voluntad propias; piensa como piensa la mayoría, y cuando se suscita alguna cuestión en la cual, forzosamente ha de emitir su parecer, es curioso observar los equilibrios que efectúa para mantenerse en la merced. Recuerda su actuación la conducta de aquellas ridiculas sofitonas que pretenden con sus arrojados e innodadas, hacerse agradables e interesantes a los pollos a quienes lanzan sus *zapatos*. Es tanto más lastimosa su labor, cuanto que toda ella va encaminada al mismo miserable fin: la conquista del *condicado perro chico*.

¡Pobre Humanidad, que fia en tales ma-

nos la educación de sus componentes! Allí vianzan, los *hombres cambres* el virus de su intelectualidad sanguinolenta; allí derrozan, las enojosas meditaciones, las amarguras de su centenera fantasía; allí recogen, las amargas meditaciones, el pan intelectual de que se nutren.

A la prensa añicuada, pues, una grandiosa parte de culpa, en cuantas comunicaciones amargas, modernamente se provoca. Ella se hace eco de los ardores patrióticos de las *traxperias muchedumbres* y así adula, recoge, lapidablemente los entusiasmos *Lá-ficos*, que la incensificación popular alimenta y sustituye el crimen colectivo. Trata de justificar la guerra evocando la civilización, y la civilización, nuevo fantasma, se alza temerosa, avergonzada de las presencias edulces.

Ya se ha cumplido el aniversario de la iniciación de la matanza. Cientos de miles de hombres han pagado con sus cuerpos su tributo al poderío. Cientos de miles de familias sienten en su seno el escafolio producido al cruzar, por una bala homicida. La sociedad tiembla, aunque tardamente, de su obra, y se aprista a corregir sus grandes yerros. La prensa le sirve de mediana, y entre narración y narración de alguna sangrienta batalla, entre reseña de batallas y reseña de batallas, inserta una invitación al suicidio, a la conflagración de las naciones.

¡Oh, paradójica ingeniería de los grandes delincuentes! ¿Cómo se pretende encorsetar un movimiento de reacción sentimental basada en el humanitarismo, si las convicciones de las mayorías flotan, se aboga, mejor dicho, en el orgullo avasallador de raza, de nación o de lugar? ¡Oh, sensibles paladines de los amores patios! Os holgáis aplaudiendo en los menguados cerebros de los que se dejan influir por vuestros predicaciones, el sello criminal de autenticación nacionalista y pretendéis luego, al examinar los frutos de vuestros *actos*, las doctrinas, hacer un llamado al amor, a la fraternidad universal. ¡Oh, moralistas fracasados! ¿Legión enudada de sedientos sanguinolentos? ¿Quién detiene las pasiones desbordadas por los desvastados campos europeos? ¿Quién sofoca la sed de sangre? ¿Quién detendrá la carrera de los feroces cancheros, que embriagados por el hedor de la pólvora y la carne chamuscada, chocan, se demoran y en brutal acometida mueren exaltando himnos y pases a la patria que tan despiadadamente los sacrificia? ¿Vuestros misilicidios? ¿Qué ellos son genios de bondad, horozizado ante la sangre de su víctima, dignos, como tales, del mayor desdén.

¡Oh, esclavos del lucro; embotadores de cerebros; fabricantes de carnal! Vosotros, que convertís en vil mercancía el sentimentalismo de los pueblos, ponga sobre vuestros cabezas la sangre derramada.

E. VINA GONZALEZ

### LOS SEMBRADORES DE ODIOS

La horrenda catástrofe que en el actual histórico momento ensangrienta los campos de Europa y denigra a la Humanidad, es una página grandiosa de enseñanzas irrepetibles para nuestra desdichada especie.

Los que siguen de cerca el desenvolvi-

Los del grupo lo miran con curiosidad, como si el recién venido bajase de la luna...

Algunos dicen que es España el país de las viceversas. Algunos lo dicen y al decirlo tergiversan lamentablemente la idiosincrasia hispana.

De las capitales europeas, quizás sea Madrid la que más ocasiones de hilaridad proporciona a sus felices moradores.

Ala van dos noticias como prueba: 'Las obras que por cuenta del Ayuntamiento de la Corte, se están realizando en el Parque del Oeste, han sido suspendidas en atención a la escasez porque atravesada la caja municipal...

El Ayuntamiento madrileño, ha destinado 10.000 pesetas para festejos, con el fin de que los ciudadanos que no puedan ir a tomar las aguas pasen un verano divertido.

¿Qué tal? Combinense en adecuada forma las dos anteriores noticias y se obtendrá... ¡un chiste!

No gustamos aquí de circunscribir al límite de una frontera nuestras ansias y nuestros amores; pero nos complacemos en sacar a la vieduela pública los defectos y anomalías que nos rodean...

En la provincia de Zaragoza existe un pueblo: Almoñéu. Este humilde lugar, desconocido hasta el día, pasará a la posteridad como modelo vergonzoso del nivel intelectual de la nación...

Almoñéu, Almoñéu Tu misma insignificancia le colorea sobre las alas de la celebridad; ¡de la triste celebridad del malhechor y del suicida!

Los gobernantes ingleses, a pesar de la extrema liberalidad que les adjudican algunos espíritus simpáticos que por acá sopúrtamos, tienen también cada cosa que ya, ya!

Recientemente han dictado una ley llamada de Municiones, según la cual, se castiga con la multa de cinco libras esterlinas a toda persona que se atreva a decir que la guerra se declare en huelga...

En fin, que cada obrero, de por sí, se obligaba a pagar al Estado unos cincuenta duros por cada decena de vacación hielguística.

De todo lo cual se infiere, que mientras duren las actuales divertidas circunstancias...

para ser huelguista, se ha de ser en Albión, capitulista.

Por contingencias de un amigo sobre jamás bien lamentado, llegó a mis manos pectorales un trozo de papel impreso, arrugado y descolorido. Pronto — por la dinamita que en él hallé — comprendí que se trataba de un casquete de la bomba periodística Los Miserables. Me ratificó en mi creencia, el hallar al pie de un trabajo una sencilla referencia figurada en un nombre.

Es así que, a través de un nuevo canal de comunicación pública y la trama rruocosa de su y en particular a las mujeres...

Pero atienda, atienda el periodista. Si con una mano sostiene la pistola y con la otra (desde luego que habrá de ser con la otra), se oprime los testículos como escribirá sus garabatos? Con los pies? Así al menos se desprende de su detallada pose.

Ya nos parecía a nosotros que tales escritos oían a pezuña sudada!

Una vez más los navegantes han dado pruebas de su recogido amor-hacia-la patria que los su muer. Una vez más han demostrado los marinos su ineptitud para la lucha con los honores de Gobierno.

Como degeneran las especies El lobo marino se nos ha cubierto de lana. La metamorfosis se ha efectuado fatalmente. Donde creímos hallar un temible ejemplar de la indomita raza, nos encontramos con un inocente e inofensivo corderillo...

Como degeneran las especies ¿Como degeneran...

GONZALVI

Una carta

Estimados compañeros de Cataluña: Os consideramos entorpecidos de la verdad de lo sucedido en Cenicero y creemos no nos tacharéis de imperitales al dirigirnos a vosotros para recordaros el deber en que se encuentran todos los trabajadores...

Catorce compañeros nos encontramos en esta cárcel de Logroño; doce somos padres de familia; pero esto no constituiría motivo mayor agobio sino viciarnos a nosotros pequeños sufrir las mayores privaciones. Cincuenta y cuatro pesetas nos se reventan en las torturas del hambre y esperan el fallo que una justicia demasiado rigurosa desentiegue sobre sus padres.

Daced algo por ellos, bien sea mandando donativos o interesando a la comisión de ese conomio en el proceso de Cenicero, en el cual, por lo visto, ofreciéramos propiciatorias a vuestros compañeros.

Los presos de Cenicero Cárcel de partido de Logroño, 2 agosto 1915.

Lenos de confesar la viva emoción que experimentamos al leer tan triste ruego. ¿Es posible que la apatía y la indiferencia llegue a tanto? La queja respuesda de los presos de Cenicero por el abandon en que se les tiene, es justificadísima. ¿En qué pensamos? Esta indiferencia ante los atropellos de caciques y autoridades no puede continuar. Es preciso reaccionar, pero enérgicamente, y se impone la acción contra para reprimir tanto abuso, tanto crimen, tantas injusticias. Ayer Cenicero, hoy Torreprejil, Caneva, Ibrós, Osma, etc. etc.

No puede continuar así; es imposible tal estado de cosas. Ardo es atropellado hábricamente por la endiosada burguesía. Veía es perseguido por la saña inquisitiva de la policía barcelonesa en el penal de Santona. Los radicales celebran su milia y sus fogonazos por la policía. Carenta individuos yacen en la cárcel Modelo, de esta capital. ¿Dónde vamos a parar de seguir así? No es posible vivir con los procedimientos terroristas, brutales, que pone en práctica caciques y autoridades.

Hay que reaccionar, y al efecto, proponemos la creación de Comités pro-victimas en cada localidad para que organicen la solidaridad y lagan intensísima campaña a su favor, interesando a la opinión pública.

Los donativos para los presos de Cenicero pueden enviarse a esta administración.

El lock-out de Reus

Camaradas, salud: Un conflicto formidable, una de estas anomalías que no encierran otro objeto que el de atrillar la organización proletaria, es lo que nos induce a dirigiros a vosotros rogándolos prestéis vuestra atención y anhelo que, como buenos compañeros, sabréis obrar en debida consecuencia.

La contienda que hace diez y ocho semanas que de una manera heroica y admirable sostienen las dignísimas compañeras que trabajaban en la «Fábrica Algódonera», cuya propiedad es del cacique más avaro José M. Tarrats, ha degenerado en un lock-out general, puesto que se han hecho huelgas de las absurdas pretensiones del señor Tarrats de los patronos que integraron las entidades Cámara de Comercio y Centro Industrial y Mercantil, confitido éste que, indudablemente, ha traído gravísimas consecuencias de aquellas que hacen que el hambre y la miseria se cierne horrorosa mente en los hogares de las victimas.

Antes que todo debemos recomendaros leáis el manifiesto que os adjuntamos, te-

niendo que participas que asciende a más de tres mil el número de parados a causa del lock-out, y estos compañeros desean de vosotros la verdad, la estricta solidaridad obrera, aquí compañerosismo que debe de imperar cuando se trata de defender los sagrados intereses de la organización, de las pretendidas huelgas, descaradamente la clase capitalista.

Lo primero que deseamos de vosotros es que hagáis un esfuerzo supremo, cual es el de mandarlas la mayor cantidad de dinero posible, elemento necesario e imprescindible para vencer a un enemigo tan fuerte y poderoso como es el que hoy tenemos tan encarnizadamente enfrente.

Las cantidades podréis mandarlas al tesoro de la Asociación de Arte Fabril, compañero Juan Anguera, calle San Jaime núm. 21, 1.º Reus.

Convenidos de que sabréis cumplir con lo primero, os rogamos que hagáis todos los trabajos necesarios para que alguno de los obreros de esa tenga a ocupar nuestros puestos, y a la par esperamos que habéis todo lo que esté a vuestro alcance para emplear brazos nuestros a vuestro lado, mucho estos que forzadamente contribuirán a que el triunfo corone nuestros sobretentados esfuerzos.

Compañeros: la burguesía reusense nos ha cerrado básicamente las puertas de sus fábricas y talleres; abridnos vosotros los brazos y culladlos con los nuestros como prueba del innegable compañerosismo que existe entre los explotados.

¡Solidaridad, os lo pedimos, camaradas. Considerad nuestra precaria y misérrima situación; pensad que nosotros más que nadie somos quienes podréis calmar nuestras angustias.

¡Emplead nuestros brazos! ¡Impidid que veigan de los vuestros! ¡Daced que, mediante nuestro obolo, pueda nuestro estómago nutrir un miserable alimento!

Reus, 31 de Julio de 1915. — La Comisión de huelga.

NOTA. — Las Secciones que se encuentran en paro forzoso a causa del lock-out son, Carreros, Fumadores, Cerrajeros, Carpinteros, Alhambres, Peones albaniles, Pica-pedreras, Pintores, Lampistas, Caldereros, Ascensoristas mecánicos, Ladilleros, Tintoreros, Tipógrafos, Tenderos, Jardineros y Arte Fabril.

(Se nega la reproducción en toda la prensa obrera).

La Comisión de huelga nos ha enviado un manifiesto dirigido 'Al pueblo socialista' que por su mucha extensión sentimos vivamente no poder publicar. En el se historiza los hechos, la intranquilidad del explotador, Tarrats, la actitud parcial — no es ninguna novedad de las autoridades; pero lo que ya rebasa los límites de la paciencia y de la tolerancia es que se haya obligado a los obreros más activos a sufrir las molestias humillantes de la ficha antipométrica, y esto es sencillamente intolerable y es una infamia que sublevar.

Pueden contar los compañeros de Reus con nuestro apoyo moral, con nuestra adhesión sincera, y con que estamos dispuestos a hacer por ellos lo que sea necesario para su triunfo.

Cuando la burguesía de una localidad se empuja en mar de haber o a tiros a sus obreros, éstos, antes que ceder, deben emigrar en masa.

Compañeros huelguistas de Reus!, venidnos a Barcelona, que nos partiremos el pan y haremos juntos.

Por "Solidaridad Obrera"

Compañeros: Me he propuesto molestaros para decirlos que si de véras sentimos el ideal de emancipación debemos ayudar al periódico SOLIDARIDAD OBRERA.

Veo el déficit que arrastran los periódicos obreros por la poca voluntad de los compañeros, y esto es vergonzoso. Ha de salvar el bochorno. Pensad que dejar de salir un número de SOLIDARIDAD OBRERA por falta de medios significa debilidad, inconsciencia por parte nuestra.

Me dirijo a los conscientes, a los que tienen buena voluntad, para que contribuyan. Por mi parte, allí van cincuenta céntimos.

ANTONIO NICOLAU Torre del Español, Juba.

La Sociedad de Obreros del Arte de Fundación en Hierro de Barcelona acordó por unanimidad pagar el importe de los periódicos que se queda semanalmente, tanto si aparece como si no.

Agradecemos a los compañeros fundadores el interés que demuestran por SOLIDARIDAD OBRERA. Cuando se reciben cartas como la que nos han dirigido algunos entusiastas compañeros sentimos doblemente el deseo de continuar en la tarea emprendida de levantar el periódico. Es-

fuérencse todos un poco y pronto será un hecho su salida regular y sin déficit.

El grupo artístico del Sindicato de Lantpareros, Latoneros y Hojalateros, que se preocupa de la difícil situación porque atraviesa SOLIDARIDAD OBRERA, cuando más necesaria es su regular publicación, organiza para el próximo septiembre un beneficio teatral a favor de este semanario.

Conociendo el espíritu que los anima y que ya en diversas ocasiones han puesto a contribución su voluntad e inteligencia,

La guerra que viene

(Continuación)

La neutralidad de Bélgica

Para Rotterdam no será quizá muy difícil. Holanda está desde hace mucho tiempo arrastrado por la política germana. Su comercio se hace, sobre todo, con Alemania. Sus ferrocarriles están, en parte, bajo la administración de Berlín y su gobierno sigue voluntariamente las aspiraciones de Guillermo II.

En caso de conflicto, quiera o no, sus playas y sus puertos serán probablemente ocupadas desde el primer momento por las tropas prusianas.

Inglaterra tendrá, pues, que tratarla como potencia beligerante y procurar por la fuerza de las armas apoderarse de Rotterdam. Pero el caso de Amberes no es el mismo.

Sabido es que Bélgica es un país neutro. Por un tratado sostenen todas las potencias vecinas se comprometeron — en caso de guerra — a respetar su territorio, y hasta si una de esas potencias trataba de hacer pasar sus tropas, todas las demás debían armarse para impedirlo.

He aquí una dificultad grande para Inglaterra, porque, en fin, es indispensable para ella el cierre de Amberes, y no puede penetrar sin violar los tratados, exponiéndose a las consecuencias de una guerra europea.

Afortunadamente existe un medio para vencer el obstáculo. Amberes no está situado al borde del mar. Es, como Rouen, Nantes y Burdeos, un puerto fluvial que está colocado a 70 kilómetros de la costa. Así, pues, para cerrarlo no hay necesidad de un desembarco. Basta con instalar una escuadra en la embocadura del río y cerrar el paso a los navios.

La cuestión de Flessingue

Solamente que aquí surge una nueva dificultad.

La embocadura del Escant está situada en territorio holandés y es dominada por una playa holandesa llamada Flessingue.

Ahora bien, el Gobierno de la reina Guillermo — empujado por Guillermo II, ha decidido fortificar esta playa. Supongamos que este proyecto sea ejecutado, que cañones formidables sean puestos en batería en la embocadura del Escant y que una flota alemana se fustada en dicho punto protegida por estas baterías. Entonces ésta, disponiendo de una buena base naval, obligará a los dreadnoughts ingleses a sostenerse mar adentro, trabajando con todas sus fuerzas para mantener libre la navegación por el Escant y la entrada y salida del puerto de Amberes, lo que hay muchísimas probabilidades de que lo consiga.

Así, pues, se comprenderá ahora el furor que se apoderó de los centros oficiales ingleses, al recibir la noticia de que el gobierno holandés trataba de fortificar Flessingue. No porque esta pequeña playa tenga en sí una importancia considerable, sino porque es la llave del puerto de Amberes, y si Amberes no quedaba combutentado se tendría que luchar, sino con un impetuoso al Gabinete de Londres por impedirse la gloria de los hechos.

Por eso toda la prensa inglesa abre de amenazas a Holanda, y el respect The Times, órgano oficial del Ministry del Exterior, ha declarado, reproduciendo unas famosas palabras, que:

Flessingue fortificado es una pináclirrigida sobre el corazón de Inglaterra. Infinitamente quisos por estas ansias el Gobierno y el Parlamento holandés no han puesto aún el proyecto en ejecución, pero ahora la cuestión está sobre pie, y es una de las más graves de que resolver Europa.

Es necesario que para que pueda triunfar, quedo cerrado Amberes es necesario que para que Alemania pueda reír, Amberes permanezca abierto. Estas una cuestión vital para las dos naciones. Es, pues, en torno de Amberes donde decidirá la suerte de los dos países, pues, en las llanuras de Bélgica donde disputará entre las dos grandes naciones industriales la dominación económica del viejo mundo.

Ahora bien, la neutralidad de Bélgica está garantizada por Francia, y es por lo que los dos grandes potencias le-

prestando valiosa cooperación a las campañas en favor de los presos por cuestiones sociales, era de esperar que esta vez también fueran ellos los que se decidieran a hacer algo práctico por el periódico.

Nos congratulamos de poder testimoniar desde las columnas de esta modesta publicación nuestro agradecimiento y felicidad a todos aquellos periódicos (como Acción Libertaria) e individuos que por vida de este semanario han hecho un importante a la solidaridad.

en estos momentos el arrastrar este pavoroso conflicto.

—Pues bien — dirán ustedes — Inglaterra y Alemania persisten en haber precisamente éstos son de hacer cuanto a nosotros no tenemos poderfretomemos; seamos neutros.

Desgraciadamente esto no es porque cada uno de los dos adversarios arrastramos en el conflicto.

Inglaterra necesita nuestro oro, Alemania necesita nuestro oro, los dos tiran, la una por aquí y la otra allá. He aquí el secreto de la excitación patriótica que la prensa birguense en estos momentos. Razón de otra manera con toda nuestra simpatía la situación.

Inglaterra necesita un ejército en tierra, para debilitar la industria alemana, es absolutamente necesario que Amberes, pero debe contar con que Alemania no la dejará hacer sin oponer resistencia.

A la primera señal de guerra — y quizá antes de la declaración oficial — es probable que una flota alemana venga a situarse en Flessingue en cooperación de los fuertes holandeses, un cuerpo de ejército prusiano avanzará hacia Amberes para ocupar Amberes.

Si esta maniobra resultara apetezida, si una escuadra alemana tomara la delantera, le sería imposible a Amberes permanecer en la línea de los muelles. Es previsible que Inglaterra desembarcará en Flessingue y que cierran el paso al ejército alemán a la Meuse.

Es por esto que estas famosas palabras del general inglés británico no es el Pa Calais sin la línea de la Meuse.

Esto que demuestra el caso que han de en los dos campos, alemán e inglés, la neutralidad de Bélgica? Pero con que Bélgica podrá ocupar esta zona? Este es el punto en el cual el Gog de Londres se va a apagar.

Sabéis que Inglaterra no tiene el servicio obligatorio. Sólo ella, en Europa, puede evitar el imponer a sus ciudadanos el pesado fardo de la nación amada — hasta hoy — con un pequeño ejército de soldados de oficio y de una reserva de voluntarios, gente sin educación ni disciplina, y que el mismo día de la Guerra, M. Haldean, ha declarado su insuficiencia. Además, sabemos el triste papel que hizo este ejército a los boers.

Así, pues, si la guerra estallaba mañana entre Alemania, no es con campesinos pobres, y si Amberes no quedaba combutentado se tendría que luchar, sino con un impetuoso al Gabinete de Londres por impedirse la gloria de los hechos.

Desgraciadamente este remedio no parece ser muy del gusto del pueblo inglés. Este ha considerado siempre como una ventaja imprevisible el no verse obligado a pagar dos años de su vida en un ejército efectuando campamentos e imprudentes ejercicios.

Ciertamente que las ideas patrióticas están allí tan arraigadas y fuertes como en el continente. El imperianismo de los grandes ingleses es más patriótico porque saben muy bien que ellos no podrían que derramar su sangre por la gloria del Imperio. Pero sí se os natara de cerrar la Meuse y el susil y tener que ir a romperse la ca-

beza en las flamitas de Bélgica para asegurar el triunfo de las concepciones de Chamberlain, es probable que la política de los patriotas ingleses perdería muchos de sus partidarios.

Liberales y conservadores han sentido esa potente resistencia del espíritu popular. Comprendieron que el querer imponer el servicio militar obligatorio a los ciudadanos de la libre Inglaterra sería arrojarse para siempre su política guerricista. Después de algunas tentativas infructuosas en la Cámara de los Lorez, desistieron.

No obstante necesitan tropas para ocupar la Bélgica y rechazar los prusianos sobre la Aisne.

Así, pues, no encontrando en su casa lo que necesitan han pensado en Francia.

«No tenemos soldados», se han preguntado — Francia los tiene. Al otro lado del Pas de Calais, hay un ejército numeroso, bien adiestrado, bien disciplinado, bien armado, capaz, en una palabra, de tener a raya a Alemania. Los franceses son bravos, bellicosos; aman la guerra y saben hacerla, con tal de que se les llene los oídos de las grandes palabras de «honor nacional», de «intereses superiores de la Patria y de la civilización», cederán.

«Procuremos, pues, que nos pertenezca el ejército francés.»

«Esto resulta muy difícil. La democracia francesa no es más que una decoración. En realidad ese pueblo está gobernado por una oligarquía de banqueros y metalurgistas que tienen en sus manos la prensa y los hombres políticos.»

«Hagamos tratos con estas gentes. Prometámosles algunos importantes compromisos de guerra, con los que las banas ganarán importantes comisiones; prométemosles que les haremos obtener algunas demandas de ferrocarriles en Turquía, algunas importantes empresas en Siria, en Egipto o en Marruecos.»

(Continuará)

## Los obreros del mar

### Huelga parcial en Asturias

El día 20 del pasado mes recibí «La Unión Marítima», sociedad de obreros del mar, en Gijón, una circular del Comité Nacional de la Federación dándole cuenta de haber acordado dicho Comité declarar la huelga marítima general el día 28, si para entonces Dato no decretaba la reglamentación del trabajo a bordo. A la vez, da en ella a conocer la tau traída y llevada reglamentación para los obreros de la navegación, que al ser conocida por los federados reunidos aquel día en asamblea, consistió en maliciar grado, puesto que con ella se viene a perjudicar a las tripulaciones de bastantes compañías que tienen menos frozos de jornada que las que señala la reglamentación. Se dice pagarse la hora extraordinaria a razón del sueldo que ganan, y ya los armadores pagan más de lo que corresponde en la hora. Otras muchas deficiencias tiene, causa del disgusto habido entre los que escucharon su lectura, censurando por unanimidad la conducta del Comité, que, tenía acordada la huelga general sin consultar para nada con las sociedades federadas, como era su deber, ya que el asunto daba lugar a recabar el pro o el contra de las secciones federadas.

Sin embargo, los socios de «La Unión Marítima» y cuantos federados estaban presentes, acordaron recabar el movimiento que se había extendido a los demás puertos de la provincia, para lograr quedar esta vez a igual nivel de la pasada huelga general.

Y el 28, a las cero horas comenzó la huelga, haciendo público a la prensa local que, si algún armador despedía a la tripulación, al embarcar de nuevo pagaría los jornales perdidos y gastos ocasionados. A la tarde, las autoridades, algunos navegantes y la prensa burguesa, tenían telegramas dando por solucionado el conflicto, de lo que ningún caso hicieron los obreros del mar, porque esperaban fuera conterminado por el Comité Nacional, que lo hizo al otro día de madrugada mandando un telegrama.

Siguiendo en huelga, a la noche se reunieron y entonces vieron que la solución la había proporcionado la Asociación de Navegantes del Mediterráneo, que acababa la reglamentación del trabajo a bordo, pagando las horas extraordinarias a peso, quedando aplazada la huelga general, por el Comité, hasta octubre, celebrándose en Bilbao un Congreso extraordinario en el mes de septiembre, dejando a las sociedades federadas en libertad de acción para imponer o no a las compañías locales la reglamentación del trabajo, fracasando ruinoso. Créyese los directores de la Federación con atribuciones para declarar por sí la huelga general, sin dar cuenta de

esto ni a Dios ni al diablo, y luego que les parezca arreglada la casa de un vecino, dejan que los demás arreglen cada cual la suya.

Peró los compañeros de Gijón, envueltos en el conflicto, se dirigieron a los armadores todos que mandan buques a esta provincia, excepción de la Compañía Gijonesa, que está en la Asociación del Mediterráneo, y dando un plazo de veinticuatro horas, les amenazan con abandonar los buques todos si no contestan aceptando la reglamentación y pagando una peseta por cada hora extraordinaria.

Hoy primero de agosto, son contados los armadores que no lo han hecho favorablemente, alcanzando en toda la provincia un verdadero triunfo.

Las compañías que aceptaron fueron: armadores de los vapores «Munselcho», «Reyín», «Norden» y «Ramónita», señores Salazar y Arqueti, de San Sebastián; Francisco García, de Santander; Valle Valaña y Fernández, de Villavieja; Lavandera y Vega, de Lauroca; Compañía de Navegación Vasco Asturiana, de Avilés; Fierzas y Compañía, de San Esteban de Pravia; Fernández y Ochoa, Juan Fernández y J. Jarón, de Navia; Andrés J. Parayuelo, de Cossajes; Tejero, Longueira y Coues, de Carrión; Muñoz y Compañía, de Belanzos; Benigno López, de Vivero; Iñigo Piqueira, C. Zabala, Ateón, Sanjurjo y Auregizar, Hijos de Basterrechea, Pedro Rodríguez, armador del vapor «Ruiz» y del «Diana», de Gijón.

Desembarcaron las tripulaciones del «Buzkaya» y «Ciado». Se espera llegar de Bilbao el armador del primero para entrar en negociaciones; el del segundo aun no contestó.

Por contestar en tonos despóticos el armador de los vapores «La Estrella», «Joscifino» y «Antoneta», a la comisión que le visitó, negándose a firmar las bases de arreglo aceptando la reglamentación y abonando por hora extraordinaria una peseta, se le declaró el boicot a la fábrica de cerveza de que es accionista, desembarcando las tripulaciones que los citados buques, hasta el día de hoy, que quedan arreglado, comprometiéndose el armador a pagar los gastos de manutención y otros perdidos, eximiéndole la Sociedad de la indemnización de 100 pesetas que había acordado por ser reincidente de la pasada huelga.

Quedan por aceptar algunas compañías que, como la Marítima Ballesteros, no tienen sus buques en puertos de la provincia; pero tan pronto lleguen, declararán la huelga en ellos si la gerencia no accede antes.

Los buques de las compañías y armadores citados en esta información, son desde 190 hasta 5.000 toneladas de carga. Los puertos que secundaron la huelga general son, a más de Gijón, Avilés, San Esteban de Pravia, Llanes, Navia, Tapia y Riandeo, en todos los cuales tiene «La Unión Marítima», de Gijón, delegaciones. Para terminar diré que, para informar de esta huelga, el «Socialista» se ofreció el corresponsal en la localidad, haciéndolo una sola vez antes de ir a la huelga, pero tan pronto vio los acuerdos tomados censurando al Comité, hizo el vacío sin decir otra palabra. Si fuera «La Unión Marítima» agregada a la Unión General de Trabajadores, quizá en otra o los periódicos socialistas cantan en alta voz los triunfos conseguidos por estos compañeros!

Corresponsal

Gijón 1.º de agosto.

## Por la Paz

(Continuación)

El más craso error de los proletarios en la cuestión de la guerra es prestar a los actos de ataque y defensa de territorios y ciudades el calor de su equivocado entusiasmo, creyendo que lo que conquistan o defienden es para ellos o de ellos. Así, es que, en mi opinión, la acción del proletariado en la guerra, no pudiéndola evitar, ha de reducirse al estricto cumplimiento de las ineludibles obligaciones militares, mas siempre pensando en esta verdad que se les procura ocultar o desviar y que ignoran muchos: que ni lo que defienden es de ellos, ni para ellos, ha de ser lo que conquistan; debiendo reflexionar en cambio que todo cuanto inutilizan o destruyen se pierde para ambas partes combatientes y para el mundo.

Si pasamos a la cuestión personal, al dominio que una nación pueda ejercer sobre otra a la que haya venido en guerra, es lógico suponer que la explotación de la clase obrera ejercida por el conquistador — volviendo a tener en cuenta la similitud de organización social y de cultura de los contendientes — fuese en demasía peor que la ejercida anteriormente por los explotadores del propio país.

Y en cuanto al honor nacional no se de-

jarían llevar por esta funesta ilusión, si solamente reflexionamos que no es dado a ellos juzgarnos y salir de sus defensas, sin un tenido razón y motivo para ello, sin el consentimiento, mejor dicho la orden, del gobierno; debiendo en cambio acatar dicha orden aunque ellos tengan el convencimiento de su falta de razón y motivo.

Queda tan traída y llevada lucha de culturas. Si orgullo insano, si vanidad trinitaria es en un puebloullo querer imponer por la fuerza de las armas su cultura a otro pueblo también culto aunque tenga diferentes matices de cultura, es tenor fundamentado y pueril en este pueblo hacer caso de tal pretensión. Una cultura puede imponerla el pueblo que la posea a otro que carezca de ella y por tanto de otra que oponer a la suya, a la par que de espiritualidad con que sustentarla; pero entre pueblos de cultura paralela, cuya diferencia solo puede apreciarse por grados, y que cada cual tiene arraigadas convicciones y es poseedor de gran espiritualidad, lo único a que puede aspirarse es no a anularla, sino a metamorfosearse por medio de la propaganda y la demostración de la propia bondad o superioridad; pero jamás por imposición violenta, pues sobradamente han enseñado los siglos que la única acción eficaz en cuestiones espirituales es la persuasión por la palabra y la evidencia por las obras.

Por otra parte, en esta como en las demás guerras contemporáneas, guerras exclusivamente de conquista material y no espiritual, vemos que: lo primero que se preocupan en proclamar los conquistadores de un territorio, es que respetarán las ideas, usos y costumbres del pueblo conquistado, mientras no estén en pugna con el dominio de ellos. Y esto debería hacer ver claro a muchos.

Estas opiniones mías, que por su defecto de exposición podrían parecer arbitrarias y que por lo tanto pueden mereceros desprecio o mala consideración, responden a un criterio formado por la reflexión y el estudio, libre de prejuicios y guiado por un concepto de patria más amplio, más racional y sobre todo más humanitario que el restrictivo, sofístico y fratricida que hoy día subyuga a la mayoría de los hombres y cuyas terribles consecuencias se manifiestan con pequeñas intermitencias por todo el mundo.

A mi entender, pues, el proletariado de los países beligerantes debería encarsarse con los capitalistas «poderosos» de esos países y decirles: Conquistad o defendid vosotros lo que para vosotros la fe de ser o lo que es vuestro; nosotros no tenemos ningún interés en ello, sino, por lo contrario, en todo caso nos locara perder, así que solo lucharemos obligados por la fuerza de nuestra constitución.

Es preciso siempre procurar que los dictados del corazón sean tamizados por la razón imperiosa y se traduzcan en el lenguaje en palabras de verdad y de bondad. Es necesario esforzarse constantemente en reconocer nuestro fondo de malicia para que nuestra evolución hacia el bien sea afte nuestra conciencia y a la vista de los demás más meritoria. Y los que nos sentimos poseídos por esta aspiración de mejoramiento moral, nuestra satisfacción mayor es — aun sin grandes esperanzas de éxito — labonar por la propagación de dicho mejoramiento, siquiera sea para de este modo conservar el poco que hayamos podido adquirir nosotros.

La finalidad moral del hombre es avanzar siempre en la conquista de mayor bondad y en el descubrimiento de más verdad. El mérito de la vida del hombre consiste en sustentar y defender, sin abdicar jamás, sus convicciones nobles, justas y altruistas.

Esta gran guerra — grande bajo todo concepto menos el de sublimidad — ha traído consigo grandes enseñanzas y es de creer que producirá grandes consecuencias.

A semejanza de las intensas conmociones sismicas, esta guerra provocó el caótico derrumbamiento de los más altos valores idealistas existentes. Luego, con el transcurso de los días, los nobles ideales han vuelto a emerger, lanzándose muy esforzados caballerías a la glorifíscosa empresa de poner las cosas en su razón.

La consecuencia más importante de esta guerra habrá sido, sin duda alguna, la de poner en evidencia el nulo progreso de la humanidad en el sentido ético frente y a pesar del numeroso adelanto científico e industrial. Bajo aquel sentido nos hallamos al mismo nivel, sino algunos grados más inferiores que estaban las gentes antes de que el iniciador de la religión predominante en Europa fuese elavado en un madero por redimir a la humanidad.

Parece natural y lógico que a una mayor evolución intelectual, a un tan enorme progreso científico y artístico debería corresponder un igual si no superior adelanto y alianamiento moral; pero la fatal rea-

lidad, con su demostración aplastante, ha venido a poner de manifiesto lo contrario.

Cuanto pudiera decir yo acerca de los valores morales humanos puestos en evidencia en esta guerra insólita, no podría equipararse a las sabias palabras publicadas no ha mucho tiempo por el eminente hombre de ciencia don Santiago Ramón y Cajal, con alguno de cuyos valiosísimos párrafos honro mi conferencia, bien que su ponencia que muchos de mis oradores me concenaban por haber leído el artículo íntegro. En la conferencia a la pregunta que se hace el importante seminario Español acerca las corrientes políticas, sentimentales e ideológicas que dominarán en Europa después de la paz, este semejante maestro que, según sus palabras, se halla generizado de por vida en el orular del microscopio, más que por vocación irresistible por consolarlo, con las eulacias insidiosas de eulacias y microbios, de las más crudas virulencias e injusticias de los hombres... dice:

«Vayn por deloneta declaración de que yo tengo muy pobre idea del hombre y de su civilización. Para mí la raza humana sólo ha creado dos valores dignos de estima: la ciencia y el arte. En lo demás continúa siendo el último animal de preso aparecido. Y como habrá de perseverar irremediablemente en su condición de animal de malos instintos, conjunturo que, cualquiera que sea el resultado de la monstruosa lucha, cambiarán muy poco las normas ideales y morales de la humanidad. Fúndome en este hecho biológico desconsolador: la desesperante resistencia evolutiva del cerebro. A despecho de la influencia educadora de la filosofía, del derecho y del arte; a pesar de las maravillosas conquistas de la ciencia y de la técnica, nuestras células nerviosas continúan reaccionando casi lo mismo que en la época neolítica: igual tendencia irresistible hacia el robo en cuadrilla, la misma aversión al valor de la sangre ajena, idéntica afectión hacia los pueblos que hablaba otra lengua o habitan del otro lado de un río ó de una cordillera. En ese ritmo perpetuo de persuasión y acometimiento a que parece sujeta, por ley biológica ineluctable, el espíritu individual y colectivo, todo lo conseguido por nuestra decadida civilización para aquietar y regular las conductas y otros internacionales reducirse a haber prolongado un tanto los períodos de pausa, estas es la fase pacífica o discursiva, haciendo más explosiva y insatisfactoria la fase destructiva. Igualmente irrisorio aparece este otro progreso: nuestro antepasado cavernícola estorbaba y asejaba franca y sinceramente sin atormentar a sus víctimas por ninguna teoría antropológica; hoy los agresores, cuando son fuertes, escriben libros eruditos, repletos de alta filosofía política; no sólo para conolmar sus atropechos e inequidades, sino para presentarse ante el mundo como una raza superior a la que todo le está permitido.

Es que, por desgracia — permitaseme un poco de pedantismo — ninguna de las adaptaciones culturales y sociales del hombre se ha transmitido idéntica a las células germinales, como diría Weismann, y adquirido, por tanto, carácter hereditario. Consolémonos, pues, pensando que, por imposición fatal de la inercia nerviosa, nuestros descendientes serán tan perversos como nosotros. Solo nos superarán en una cosa: a fuerza de progresos fisiológicos y psicológicos llegarán, quizás, a averiguar cómo y por qué son crueles y malvados, pero con toda su admirable ciencia, continuarán también sujetos al insosidico ritmo, balbucando por tanto en sangre caliente y aspirando el olor de la pólvora cada veinte o treinta años.

«Dolorosa es confesar que hemos puesto demasiada confianza en la eficacia educadora de la religión, de la moral y del arte. Nuestra tan encarecida cultura se ha constituido por acumulación coordinada de nociones relativas al mundo. Ella nos permite actuar sobre él, pero no sobre nosotros mismos. El sombrio y trágico yo que llevamos incrustado en el cerebro, permanece intangible y hermético. Nadie ha logrado apurrinir o corregir una de esas células nerviosas — portadoras de instintos crueles, legado de la más remota animalidad y creadas durante períodos geológicos de rudo batallar contra la vida ajena.»

KLOPODO

(Continuará)

## La investigación en la cárcel de Sevilla

La carta de un compañero que ha fundido la desgracia de caer en las garras de los directores de esa cárcel, nos facilita muchos datos que no pueden pasar desapercibidos para los interesados, ya que en esto lo soimes los que trabajando siempre nos desgracia en cuanto podemos de relieve la verdad de cuánto ocurre en esta sociedad desigual, donde la felicidad de los

menos es amasada con las lágrimas de más.

Vese a quien pese, hay que decir a todo el mundo las inequidades que sufren los que vuel en poder de los antropólogos que están encargados de la custodia de los presos en la cárcel de Sevilla.

En la cárcel que nos ocupa se apañan a los hombres por capricho, después de esas calamidades casi a voluntad de lo que al preso le pertenece, con respecto a su alojamiento, a su distracción y a su vida en general. Le sirven una comida que a los puercos les repugnaría olerla. Privados de escribir — nada que periódico a la casa —, perdulados a cada momento para que no continúen haciendo de las suyas con los obreros honrados y más dignos que sus victimarios.

A los compañeros de Sevilla y su radio nos dirigimos para que examinen lo que ocurre y hagan lo que las circunstancias requieren en cada caso, contando con nosotros para cuanto sea preciso hacer y decir referente a estos asuntos, que jamás podemos pasar por alto ni conceder, tregua a los tiranos que su poder e influencia lo malgastan en manchar y magullar la honra y las carnes de nuestros hermanos de explotación. Por el Comité pro presos, José López Alarcón.

«Esto hay que ponerlo de relieve y estar dispuestos a toda clase de sacrificios para que no continúen haciendo de las suyas con los obreros honrados y más dignos que sus victimarios.»

A los compañeros de Sevilla y su radio nos dirigimos para que examinen lo que ocurre y hagan lo que las circunstancias requieren en cada caso, contando con nosotros para cuanto sea preciso hacer y decir referente a estos asuntos, que jamás podemos pasar por alto ni conceder, tregua a los tiranos que su poder e influencia lo malgastan en manchar y magullar la honra y las carnes de nuestros hermanos de explotación. Por el Comité pro presos, José López Alarcón.

## EL MANIFIESTO CONTRA LA GUERRA

A las Sociedades obreras y a los compañeros todos.

En reunión general celebrada por esta entidad se acordó comunicarle a las Sociedades que el Manifiesto verá la luz a mediados de la presente semana. El retardar ocho días la salida del Manifiesto se debe a nuestro deseo de hacer saber a las organizaciones que deseen suscribirlo que manden su adhesión cuanto antes, entendiendo que no están conformes con él, las que así no lo hagan. Advertimos esto como nota aclaratoria a la primera circular, en la cual hacíamos saber que considerábamos adheridas a nuestra iniciativa a las entidades que no contestaban. Hoy advertimos por el contrario, que sólo suscribirán el Manifiesto las organizaciones que así nos lo indiquen.

El Ateneo Sindicalista de Barcelona

Cantidades recibidas para la edición del Manifiesto

- Suma anterior, 11110 pesetas.  
Cassa de la Selva, grupo «Hacia la Paz», 2; Gijón, Sociedad de Botelleros, 5; Barcelona, un grupo de carboneros, 2; y Antonio Miró, 1; Zaragoza, Sociedad de Abonables, 10; Valls, Sección Varía, 0,33; Consejo Nacional de La Voz del Campesino, 2; Penes de Vím, 1; Alcofenores, 1; Crutidores, 2; Centro Obrero, 1; Socorro Mutuo, 1; Ladrillos, 0,50; Albalanes, 1; Penes de Albalá, 0,50; Consejo local, 1; Pamaderos, 0,25; Castellón de la Plana, Marsá, 0,25; Miraflores, 0,25; Tirado, 0,25; Canal de Mar, Joaquín Fontaguer, de una suscripción, 1,50; Palafreng, José Bena, 1,50; Barcelona, C. Peñaraja, 0,75; Ripoll, 0,25; Puig, 0,10; N. N., 0,25; F. Mir, 0,25; A. Simón, 0,25; J. Ferré, 0,25; Alcega Sindicalista, 8; Varos, de Bas. Oneta, 0,45; P. Rovira, 0,35; J. Pares, 0,35; A. Simón, 0,25; I. Amell, 0,15; V. Amador, 0,25; F. Mir, 0,25; J. Ferré, 0,25; J. Colates, 0,25.

Total general, 14550.

NOTA. — En la lista publicada en el número anterior aparece repetida la Sociedad de Carpinteros de Sans, por lo cual hay que descontar cinco pesetas, quedando un total efectivo de 15195 pesetas.

A las entidades que tengan acordado donativos les advertimos que los hagan efectivos cuanto antes, a fin de regularizar la lista del Manifiesto.

## UN TRIUNFO MÁS

Los carpinteros de Barcelona pueden apuntarse otro triunfo a la serie de los ya conseguidos. En el litigio sostenido por estos compañeros contra los patronos Yrials y Pahu, contratistas de la carpintería de la Plaza de Toros Monumental, han demostrado saber hacer, puesto que dichos señores, que en principio se negaban a satisfacer una mínima cantidad, tuvieron que ceder y dar satisfacción a los compañeros carpinteros en todas sus reclamaciones a la tercera semana de lucha, sostenida por medio de la acción revolucionaria.

En estos tiempos de movimiento y general desorden, los compañeros deben recomfir-

Solidaridad Obrera

Diario Sindicalista

A todos los compañeros

Compliendo el acuerdo de la última Asamblea, ya están impresas y a disposición de los compañeros que deseen adquirirlos, las acciones de 25 pesetas.

Según acuerdo de dicha Asamblea, estas acciones constan de 50 cupones, cuyo valor es de 50 céntimos cada uno, para mayor facilidad de los que deseen adquirirlos, y de este modo, entregando pequeñas cantidades, al cabo de poco tiempo se logra adquirir una acción que da derecho a tomar parte en las deliberaciones del Consejo Administrativo, como asimismo a nombrar los individuos que han de formar parte del Consejo directivo.

Las Compañeros que deseen tener acciones pueden dirigirse al compañero responsable de Solidaridad Obrera, donato, Pafnosa, 15, 2.º, o bien al Administrador de Solidaridad Obrera, semanal, en el mismo local.

Los Sindicatos que teniendo candidaturas en las elecciones quieren participar por acciones, pueden hacerlo remitiendo sus recibos-resguardo a las señas más arriba indicadas, y recibirán a vuelta de correo su equivalente en acciones.

Estado de cuentas

En el próximo número publicaremos el estado de cuentas revisado por la Comisión correspondiente, con objeto de que llegue a conocimiento de todos.

LA COMISIÓN

- LISTA DE SUSCRIPTORES, DONANTES Y ACCIONISTAS
Suma anterior 8.056'00
Donativos Ferrerianos (S. N.): B. Espriu 1'00
Suscripciones Ferrerianos (S. N.): R. Carrillo 1'00
Ullod 1'00; R. Mur 1'00

Table with 2 columns: Action/Item and Amount. Includes Acciones Barcelona, Venta de postales, and Total 8.963'50.

RESUMEN GENERAL

Table with 2 columns: Organization/Item and Amount. Lists various unions like Sindicato de Cerrajerías, Sindicato de Arie, etc., with their respective amounts.

Lo mecánico en esta ciudad se encontraba en buena situación respecto a la condición de la oferta y la demanda, lo que veía hay plazas vacantes desde el principio de la temporada...

Se aconsejó al elemento joven que no asistiera a reuniones que en vez de instruirle les privan de tener simpatías elevadas. Se les recomendó procurar asistir más a conferencias que a mítines y tomar antes en sus filas del sindicato que en las de otra sociedad recreativa.

Con el transcurso de los días el convencimiento de que el bien de los compañeros tiene siempre prioridad a los argumentos burocráticos y autoritarios...

Trabajadores sastriles, escuchad. Los señores de ustedes, señores, especialmente a todos los obreros en general y en especial a los mecánicos. La Junta.

Para los compañeros que quiera desear, el envío se celebrará en los meses de octubre o noviembre, anunciándose con antelación en la prensa obrera...

NOTA.—Hara los compañeros que quiera desear, el envío se celebrará en los meses de octubre o noviembre...

El grupo de compañeros propagadores de SOLIDARIDAD OBRERA del Sindicato de Cerrajerías, nos ha remitido la quinta lista de suscripción...

Participa a El Propagador del Obrero que ha recibido los diez ejemplares que me han enviado. En el número de este mes publicaremos con sus artículos y sus argumentos...

Movimiento Sindicalista

Fundidores en Hierro

MANIFIESTO A todos los obreros del Arte de Fundición en Hierro y particularmente a los no afiliados. Queridos compañeros, la explotación de algunos...

Los fileteros

El conflicto de los fileteros fileteros.—Sigue sin resolverse el conflicto de los fileteros y a pesar de las coacciones de burgueses y autoridades...

Ramo de Construcción

Se pone en conocimiento de los que pudieran interesar y de la opinión en general, que se ha declarado el boicó a la plaza de toros...

Notas varias

No se extrahen los que no vean insertas algunas de sus réplicas. Hay de tener en cuenta que los periódicos tienen un límite, y que estas basta con que se publiquen en un solo periódico...

Se ha acordado en la lista n.º 4. A. Viña, 0'30; R. Vaqué, 0'25; P. Salvadó, 0'25; P. Marí, 0'20; J. Riera, 0'20; J. Demut, 0'25; A. Ramos, 0'25; J. Cuyevs, 0'25; F. Graells, 0'25; D. Margal, 0'25.

Donativos a S. O.

Table with 2 columns: Donator Name and Amount. Lists names like Sabadell, V. Suñeras, Zarzaga, etc., with their contributions.

Correspondencia

Villar de Dalt.—R. V. Recibidas 3 pesetas por suscripción. Pagada hasta fin junio. Zarzaga.—S. de Penedes, id. 6 por paquetes. Pagado el 92.

El domingo, día 15 de los corrales de la tarde y en el local del Ateneo Sindicalista, calle Pafnosa, 15, 2.º, tendrá lugar una conferencia a cargo del compañero Ródenas...

Donativos a S. O.

Table with 2 columns: Donator Name and Amount. Lists names like Sabadell, V. Suñeras, Zarzaga, etc., with their contributions.

BALANCE DEL NUMERO 08

Table with 2 columns: Category and Amount. Shows financial summary including Ingresos, Gastos, and Balance.

RESUMEN

Table with 2 columns: Category and Amount. Summary of expenses and income.

Table with 2 columns: Article Title and Amount. Lists various articles and their prices, such as 'Continúa la ignorancia', 'El derecho a la evolución', etc.

Libros y folletos en venta en esta Administración

Table with 2 columns: Book Title and Price. Lists books like 'Biografía de M. Bakunin', 'El proletariado y la Humanidad Libre', etc.

Imprenta GERMINAL, Ronda San Pablo, 36